

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La reconciliación de los pueblos

Con extraordinaria solemnidad se han reunido en Francfort los católicos alemanes. En un notable discurso, el cancliller Wirth declaró que el fin de la acción del Congreso era conquistar una situación política preponderante y colaborar en la obra reconstructora de Alemania. Después de la acertada y patriótica intervención del cancliller y de interesantes y elevadas deliberaciones, la Asamblea adoptó, por unanimidad, el siguiente acuerdo:

"Nosotros, católicos, declaramos consagrarnos enteramente a nuestra patria, tan probada. Emplearemos todos nuestros esfuerzos en la reconstrucción económica y política del país y en su resurgimiento moral. Queremos conservar, intacta y con orgullo, la herencia de las cualidades alemanas; el espíritu emprendedor y el espíritu concienzudo que caracterizaban a nuestros padres, así como el patrimonio de la fe en Dios y de las costumbres cristianas. Con plena confianza en El, que dirige a todos los pueblos, queremos utilizar este tesoro para salvar a Alemania de su miseria."

Al mismo tiempo que los aplausos de los católicos alemanes y sus fervientes vítores consagraban el anterior acuerdo, el Congreso aprueba una nobilísima iniciativa de monseñor Paocelli, resultantemente favorable al espíritu de reconciliación entre los pueblos. Obedientes a los consejos del Pontífice de la Paz, Benedicto XV, los asambleístas consideran como un deber cristiano exaltar los sentimientos de armonía internacional, zócalo firme del "Derecho de gentes", pues sólo con las efusiones del "Amor de Caridad", que es el «Amor de los amores», se curarán las heridas de la guerra.

Con legítima y profunda satisfacción recogemos esas dos notas, que revelan la fuerza del ideal católico. El Congreso de Francfort utilizó poderosas palabras, el "patriotismo" y la "fraternidad" que consueven a nuestros hermanos de Alemania.

El "sentimiento patriótico" les lleva a procurar el máximo desarrollo de los intereses morales y materiales de la madre común, fortaleciendo su soberanía política y su independencia económica. El "sentimiento de fraternidad" les induce a perdonar los agravios, a olvidar para siempre los viejos rencores, y a querer, con vehementísimos deseos, que la paz de Dios descienda sobre los hombres y santifique la obra de los pueblos.

Un gran amor y una adhesión inquebrantable a la bandera y al recuerdo de la patria. Un derroche de amores y un florecer de generosas ansias para todos los pue-

blos de la Tierra. He aquí lo que piden, sobre los rescoldos de la gran batalla, los católicos alemanes, congregados en magnos concilios.

Para el amigo y para el hermano, la prosperidad y la gloria. Para el enemigo, después de la cristianísima ofrenda del perdón, que es el mayor sacrificio de las almas, combustas y el más bello remanso de la Historia y de la Vida, piden los católicos alemanes exactamente lo mismo que para el hermano y el amigo.

¡Qué distinto un Congreso de católicos de todas las asambleas de gremio y de todos los concilios de mas! En nombre de un nacionalismo atomista que localiza y reduce el concepto de patria, piden unos la infamia y el deshonor para los núcleos humanos. Invocando falsos conceptos de dilatación y absurda fraternidad, combaten los revolucionarios de la Rusia hambrienta el sentimiento de patria. Los nacionalistas encarnan el egoísmo, y los universalistas representan el odio, la protesta cólerica y ciega contra todo lo constituido.

Sólo los católicos unen al culto de la Patria el amor a la Humanidad. He aquí la gran enseñanza del Congreso de Francfort.

J. P.

## De Sociedad

Los que viajan

Han marchado a Madrid los jóvenes estudiantes de Medicina don José Paredes y don Manuel Piteras.

—También marchó a Madrid don Ramón Pérez Alonso.

—Procedente de Hellín hemos saludado al comerciante de aquella localidad don Saturnino García Martínez.

—De la playa de Los Alcázares han regresado nuestro querido Director y su distinguida familia.

—Ha salido para Murcia la distinguida señorita Josefina de Murcia y Sanz de Andino.

—El sábado, en el tren de las 11 y media, marchó evacuado al Hospital de Cáceres, el teniente coronel del Regimiento de Segovia número 75, señor Gutiérrez.

—Asimismo marcharon en el correo del mismo día varios oficiales, que acabarán (D. m.) su curación en Madrid, entre ellos, nuestro querido amigo el oficial de la Legión extranjera, don Bernardo Salgado y Fernández de Villa Abrielle.

Notas varias

Ayer tomó posesión de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús con carácter de Cura Económico, nuestro querido amigo, el virtuoso sacerdote don Pedro Gambín.

Le reiteramos nuestra más cordial felicitación, deseándole toda clase de prosperidades en el desempeño de su nuevo cargo.

Enfermos

Se encuentra enferma la encantadora niña Isabella Delgado Muñoz Delgado.

Notas de luto

Esta mañana a las siete, en la Iglesia de la Caridad, se han dicho misas

y se ha cantado un solemne responso, en sufragio del alma del que en vida fué querido compañero, el redactor jefe de este diario don Joaquín Mateo Martín.

El templo se ha visto concurridísimo de familias amigas de la del finado.

A su viuda e hijos, entre ellos nuestro redactor don Joaquín, reiteramos nuestro pésame.

—De diez y media a once y media de la mañana, se ha celebrado en la Iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma del heroico teniente del 33 de línea don José Antonio Pallarés Serrano, paisano nuestro que murió gloriosamente en el combate del 31 del pasado Agosto, en el zoco de Benisicor (Melilla).

Al religioso acto han asistido los padres del infortunado teniente; el Excmo. Sr. Gobernador Militar de la plaza; el General 2.º jefe; coroneles de los Regimientos de «Sevilla» y «Cartagena»; una representación del Excmo. Ayuntamiento y numerosas comisiones de diferentes Cuerpos.

A sus padres, hermano y demás familia, reiteramos nuestro pésame más sentido.

## NECROLOGIA

A las once de la mañana de ayer falleció casi repentinamente, nuestro querido amigo el Secretario de este Excmo. Ayuntamiento, Caballero de la Orden Civil de Beneficencia, don José Carreño Gázquez.

A las diez de la mañana de hoy se ha verificado su sepelio, habiendo resultado el acto una verdadera manifestación de duelo, que ha puesto de manifiesto las simpatías y amistades que en vida contaba el finado.

Presidiendo el duelo iba el Excmo. Ayuntamiento en Corporación, con su alcalde, numerosas personalidades de esta ciudad y diferentes comisiones de Ejército.

También iban los diputados a Cortes señores Maestro y Espín. Daban guardia al cadáver los maceros, y las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los jefes de negociado del Municipio.

Llevando cirios marchaban los asilados de la Casa de Misericordia, los individuos de la brigada de Policía, los Bomberos, guardia municipal y porteros del Ayuntamiento.

En el acompañamiento, numerosísimo como hemos dicho antes, figuraban representaciones de todas las clases sociales.

Descanse en paz el alma de tan querido amigo y reciban su hijo don Tomás, que también pasa en estos momentos el doble dolor de haber visto morir a su pequeña hija; hermano don Manuel y sobrino don Manuel, el testimonio de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a Dios detrame sobre ellos el bálsamo de la consolación cristiana para sobrellevar tan irreparable pérdida.

## MANTÓN de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha rebido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

## LUIS MARIN

Soldado de Intendencia

fallecido el día 15 de los corrientes en el Hospital de la Armada, a consecuencia de las heridas recibidas en Monte Arruit, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

La Junta Directiva de Señoras de la Cruz Roja invita a todos los Asociados y Asociadas y personas piadosas y patriotas a las Misas de la Emperatriz que se dirán mañana Martes 20 a las 10 de la mañana, en la Iglesia Castrense de Santo Domingo, en sufragio del alma de este primer herido de Africa fallecido en Cartagena.

## De la guerra

Relevo

El Batallón Expedicionario del Regimiento de Infantería Sevilla número 33 fué relevado del Zoco el Had el día 16 y sin pérdida de tiempo tomó parte en la operación efectuada para la ocupación de Nador el 17, teniendo que lamentar las siguientes bajas:

Soldado, Arturo Serra Fernández, herido grave.

Otro, Narciso Girón Girón, contuso.

Bufandas para el Regimiento de Sevilla

La señora doña Concepción Marín remitió ayer 6 bufandas al Coronel del Regimiento, que sumadas a las 117 recibidas anteriormente hacen un total de 123.

Además doña Isabel Reina hizo un donativo de una docena de pañuelos también para los soldados del Batallón Expedicionario.

Recibidas por el Coronel del Regimiento de Sevilla

Suma anterior, 123.

Remitidas por el Dr. don Manuel Mas Gilibert, 20; Por las señoritas de Hernández Mayayo y Angosto, 4.

## Crónica de Melilla

La música de la guerra

¡Qué difícil es imaginar las emociones que se sienten al presenciar una acción guerrera! ¡Qué difícil expresarlas cuando se han sentido! ¿Por qué instinto de conservación que siempre que se presenta algún peligro nos impulsa a huir de él obra en la guerra en sentido opuesto? ¿Por qué en vez de procurar alejarnos del peligro nos sentimos atraídos hacia él?

Los primeros cañonazos nos aturden. Instintivamente metemos la cabeza entre los hombros sin poder dominar los nervios, pero las baterías siguen disparando y llegamos a oír con indiferencia el estruendo.

Dispara la infantería. El enemigo invisible está cerca. Dé entre las piedras salen nubecillas de humo que denuncian la existencia de los moros apostados para la caza de soldados españoles.

Parace que es la misma montaña, la misma tierra la que dispara, la que nos es hostil, la que venga como una profanación nuestro paso.

Y las nubecillas blancas siguen elevándose a uno y otro lado del cami-

no, en la lejanía también; hay momentos en que parece que van a brincar del mismo sitio en que asentamos las plantas.

Qué extraña música la que producen las balas al desgarrar el aire. Los proyectiles de cañón lanzan unas ff. f. f. interminables. Se oye un ruido que señala su paso. Podemos seguir con la vista su trayectoria. No se los ve y sin embargo se siente como una sombra, como una estrella tenue.

Las balas no silban. No hay que hablar del silbido de las balas es un viejo cliché desacreditado. Tal vez la bala de Mauser produzca algo como un silbido, pero el parecido es tan remoto que no podemos como la semejanza llegó a quedar estereotipada.

El «Lebel» francés, que mucho los moros es distinto. El proyectil produce un ruido estridente, agudo, que críspala los nervios. Alguna lo ha comparado al maullido de un gato en celo. No está mal; pero tampoco es eso. Estos sonidos sólo pueden describirse por comparación y la comparación no es posible.

La música de la guerra sólo se oye en la guerra misma. Aunque se reprodujeran sus bárbaras notas faltaría la tensión de los nervios que agudiza el oído, faltaría el acompañamiento del corazón al golpear apresurado en el pecho.

Se siente el vértigo de la guerra, como los automovilistas el de la velocidad y los aviadores el de la altura. El peligro tiene atracción irresistible para algunas almas, por eso hay soldados que se cubren de gloria. La atracción del peligro es un lazo que nos tiende la muerte.

Alberto Espinosa

## Nuestro folletón

Comenzaremos a publicar en breve en nuestro folletón la hermosa novela

## En marcha

original del renombrado escritor italiano Enrique Castelnuovo y traducida al castellano por el distinguido novelista Angel Guerra.

## En marcha

forma parte en la rica colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria y no dudamos ha de ser del agrado de nuestros lectores.